



Monsieur Claude Wiseler
Président de la Chambre des Députés
Luxembourg

Luxembourg, le 21 octobre 2024

Monsieur le Président,

Conformément à l'article 80 du règlement de la Chambre des Députés, je vous prie de bien vouloir transmettre la question parlementaire suivante à Madame la ministre de la Digitalisation et à Monsieur le Premier ministre.

Le projet « Clarence », fruit d'un partenariat entre LuxConnect et Proximus, est prévu pour être lancé à l'automne 2024. Ce cloud souverain vise à garantir une gestion intégrale des données au Luxembourg, en toute indépendance vis-à-vis des acteurs non européens. À la veille de son lancement, plusieurs interrogations subsistent quant à son avancement et ses perspectives.

Dans ce contexte, je voudrais poser les questions suivantes :

1. Où en est précisément l'avancement du projet « Clarence » ? À quelle phase de son développement se trouve-t-il actuellement et quelle est la date envisagée pour son entrée en service ?
2. Quel est le montant total des investissements engagés pour ce projet ? Quelle a été la contribution financière de l'État luxembourgeois, notamment à travers l'implication de LuxConnect ?
3. Quels types de services « Clarence » proposera-t-il à ses utilisateurs ? Ses capacités et fonctionnalités permettront-elles de rivaliser avec des infrastructures telles que le cloud souverain français « OVHCloud » ?
4. À qui s'adressera ce cloud souverain ? Est-il destiné exclusivement aux entreprises ou les particuliers pourront-ils également en bénéficier ?
5. Le gouvernement envisage-t-il de transférer certains de ses services publics ou des données sensibles vers cette nouvelle infrastructure une fois celle-ci opérationnelle ? Si oui, lesquels ?
6. Ce cloud sera-t-il entièrement soumis aux réglementations luxembourgeoises et européennes, garantissant ainsi une stricte souveraineté numérique ?

Je vous prie d'agréer, Monsieur le Président, l'expression de ma haute considération.

Ben Polidori
Député